



## Judíos y francmasones en acción

El «Servicio Mundial» ha enviado a la Agencia «Arco» una información sobre las actividades de los judíos y los manejos de la francmasonería internacional, que juzgamos de gran interés en el momento actual. Según dicha información, la Imperial Chemical Industries y la «Chase Financial Corporation of New-York» detentan el monopolio mundial de la potasa, materia de gran importancia. El presidente de la Imperial Chemical es el conocido israelita Lord Melchett y el de la «Chase Financial» es Lord Reading, también judío. Según se dice, la potasa abunda en Abisinia. Naturalmente, los dos trusts no quieren que Italia se apodere de la potasa abisinia, porque entonces esta nación sería competidora de las dos casas mencionadas.

En la misma información leemos; el «Bank of England» es un banco privado. Tiene parte en él el Negus. El Banco de Etiopía es propietario del gran almacén «Mohamet Ali» cuya red de negocios se extiende por todo el Oriente. Por tanto, si Italia se apodera de Abisinia, los financieros judíos de nacionalidad inglesa perderían su monopolio de la potasa así como su banco...

Rickett, el ya famoso financiero y que, según «Service Mundial», es también israelita, llamándose en realidad Goldstein, ha ofrecido al Gobierno etiope, de parte de la Standard Oil Company, de Norte América, la formidable suma de diez millones de dólares para obtener concesiones de petróleo en Etiopía. La Standard Oil está en estrecha Unión con la Chase Bank de Lord Reading en América. De todo este lío se desprende que los financieros judíos de nacionalidad inglesa pondrán toda su influencia para persuadir a Inglaterra de la necesidad inevitable de una guerra contra Italia.

Finalmente, la todopoderosa casa Rotschild entra en juego también, y parece ser que la banca francesa de los Rotschild ha concedido a Italia un crédito de 750 millones de francos.

Así, el conflicto italo abisinio pone también en evidencia una lucha por el predominio entre las casas judías Rotschild y Montefiore, representada esta última por Lord Melchett y por Lord Reading.

Como habrá visto el lector, en el fondo de toda esta intriga que nos descubre el corresponsal de «Service Mundial», no hay más que una sola verdad y es que no vale la pena que los hombres—de cualquier nacionalidad que sean—se destrocen unos a otros, para servir en realidad los intereses de unos cuantos señores dueños del dinero del mundo que se quedan en casa imaginando nuevos fantásticos negocios, mientras los otros se matan en los campos de batalla.

La segunda parte de la información de «Service Mundial» nos descubre también los manejos de la francmasonería, como sigue:

«Parece que la preparación de una nueva guerra mundial por la Francmasonería está ya muy adelantada. En sus números de 26 de octubre, 2, 9 y 16 de noviembre, el diario «Renovation» que aparece en Deurne, ha publicado una revelación sensacional, según la cual el Gran Consejo Supremo de New-York de la Francmasonería mundial ha enviado instrucciones a todas las logias colocadas bajo su dependencia para que *dejen todo preparado a fin de hacer estallar la guerra antes de la entrada de la próxima recolección de Alemania*. El Consejo Supremo del Gran Oriente de Bélgica—sigue diciendo el informador—se ha comprometido ya en nombre de la Francmasonería Belga a seguir estas instrucciones. Según la mencionada publicación, «Renovation», todos los francmasones de alto grado, titulares del 33º, han tomado conocimiento de esta decisión. Esta revelación proviene de los francmasones belgas, que impulsados por su conciencia y a pesar de su juramento, han denunciado a tiempo el crimen proyectado contra los pueblos de Occidente».

Total, que según estos informes, por culpa de unos y otros, nos espera a todos un porvenir que va a ser cosa de pensar en irse a otro planeta a ver si allí al menos le dejan a uno vivir tranquilo.

## LO QUE SE POR ELLOS

### Frente antirrevolucionario

#### Una pregunta en torno a la formación del frente antirrevolucionario

Es una necesidad la formación del frente antirrevolucionario. A tal efecto, he querido pulsar la opinión de diputados y políticos representativos. La encuesta consiste en estas tres preguntas:

1.ª Ante la amenaza del frente revolucionario, ¿debe formarse el frente antirrevolucionario?

2.ª ¿Qué fuerzas deben integrarse?

3.ª ¿Con qué base o programa debe hacerse el frente?

Publicamos a continuación las primeras respuestas.

**José María Pemán**  
(Monárquico independiente)

1.ª pregunta. Desde el momento en que vamos a pasar todos por esta gran ficción de que la lucha planteada en España—revolución y contra-revolución—se decida en las urnas (¡Como si la muerte y la vida se pudieran echar a suertes!), es evidente que frente al bloque revolucionario, que se presentará por un lado, tiene por otro que formarse el bloque antirrevolucionario.

2.ª pregunta. La antirrevolución es una verdad. Los límites del bloque no pueden delimitarse a capricho según los pactos o arreglos que se hagan. Hay que atenerse a la verdad: todos los que sientan la antirrevolución, los que estén limpios de contac-

tos con la revolución, los que se comprometan a hacer antirrevolución, deben formar en el bloque.

3.ª pregunta. Su propio nombre lo indica. Si el bloque ha de ser antirrevolucionario, su programa y base ha de ser la antirrevolución en la misma extensión y profundidad que la revolución es el programa de los contrarios. ¿Qué cantidad de revolución hará el bloque revolucionario si llegara al Poder? ¿Se contentará con leves mudanzas y prudentes trastornos políticos y sociales enmarcados en el área legal de la Constitución actual? ¿Irá más allá?... Contéstese cada cual a estas preguntas: y piensen que si el bloque antirrevolucionario triunfa tiene que ser para hacer la antirrevolución en la misma cantidad y extensión que harían la revolución nuestros enemigos, si triunfaran.

**Marqués de Lozoya (CEDA)**

Primera. Desde luego.  
Segunda. Todas las fuerzas que condenaron el movimiento de octubre, así como todas aquellas que de una manera expresa le hayan reprobado. Ante una unión electoral que va de Martínez Barrio a los comunistas, es preciso buscar todas las coincidencias posibles.

Tercera. El mayor número de puntos de una política antirrevolucio-



## Enorme entusiasmo en Cáceres durante el mitin de Gil Robles

«Solo se trata de obedecer a los firmantes del Pacto de San Sebastián»,

CACERES, 22.—Desde primera hora de la mañana ofrecía la población brillantísimo aspecto. Interminables caravanas de coches y autobuses entraban en Cáceres desde todos los pueblos de la provincia. La expectación para oír al señor Gil Robles—que, como se sabe, llegó anoche de Plasencia donde pronunció dos discursos políticos—era enorme. Fueron solicitadas más de veinte mil invitaciones para escucharle, resultando insuficientes, desde luego, los locales habilitados, que eran el Gran Teatro, el Salón Morba, y los locales de Acción Popular. Por ello, muchas personas no lograron acceso. En una palabra, jamás se ha visto en Cáceres tanto entusiasmo y fervor ante un acto político.

En la iglesia de Santa María se celebró a las diez de la mañana la solemne bendición de la insignia de la JAP provincial. Actuó de madrina la señorita Crohuet, y bendijo la bandera el Excmo. señor Obispo de Coria.

Desde las nueve y media de la mañana comenzó a afluir público a los teatros y locales habilitados. El señor Gil Robles, habría de pronunciar la mayor parte de su discurso en el Gran Teatro. El señor Gil Robles entró en el citado local a las once y diez.

Al aparecer en la tribuna el Jefe de la CEDA fué acogido con una ovación estruendosa. Hecho difícilmente el silencio, habló en primer lugar el presidente de la JAP don Oscar Madrigales, quien en una vibrante arenga afirmó que la Juventud de Cáceres por Dios, por España, por el Jefe, está dispuesta a vencer o morir.

El diputado a Cortes señor Vega Bermejo, expresa también la adhesión de todos y la lealtad de los afiliados, hacia el Jefe en la lucha por España.

El presidente de A. P. saluda a Gil Robles y compara la situación presente, mejorada gracias a la actitud del Jefe y de su partido, con la que sufrimos durante el bienio.

Este, al levantarse a hablar, es acogido con una enorme ovación, gritando ¡Jefe, Jefe! y Vivas al Salvador de España. Y empieza así su discurso: «Amigos queridos y correligionarios: La Providencia que guía los pasos de los hombres, más aún los de aquellos a los que el país confía su legítima representación, ha ido retardando mi presencia en Cáceres, tantas veces prometida, para ponerme en contacto con vosotros, mis queridos amigos, con objeto de hacerlos un examen de nuestra actuación. Esa ocasión ha llegado y voy a hacer ese análisis con la claridad que es mi norma a hacer un examen sereno y objetivo, sin nada que no esté lo suficientemente claro; a hacer un análisis del pasado, del presente y del porvenir.

Yo sabía y dije que nosotros solos no podíamos realizar nuestro programa; porque a la opinión, jamás la dije que en dos años y con ciento quince diputados, podríamos realizar todo lo que era nuestro deseo y nuestro programa. Nos encontramos, entonces, con una sociedad deshecha, con una sociedad rota. ¿Cómo era posible reconstruirlo todo en el plazo de dos años y en aquellas circunstancias? (Ovación y voces de ¡Muy bien, muy bien!)

Es una utopía afirmar que no se ha conseguido nada. A los que eso dicen, les diría: «Tomad una semana, solamente una semana del Gobierno del pasado bienio y veréis cómo... (Ovación que no deja oír el final del párrafo). ¡Ah! Pero yo sé que en ciertos sectores la ingratitude y el olvido prenden con facilidad inusitada.

**Juan Ignacio Luca de Tena** (Monárquico independiente)

Primera. Sí.  
Segunda. Las mismas que le formaron el año 33.

Tercera. El mismo o parecido programa de aquella unión, excluyendo lo poco que se ha hecho.

**Antonio Royo Villanova** (Agrario)

Primera. Creo que debe formarse un frente, llámese o no se llame antirrevolucionario, pues ante la formación posible y hasta inminente de un frente izquierdista de límites desconocidos, el propio instinto de conservación de las gentes de orden aconsejan la constitución de un núcleo electoral de carácter defensivo más que agresivo.

Segunda. Deben integrarse frente todos los elementos que coinciden por lo menos en el concepto de la Patria. Reiteradamente han mostrado los comunistas su solidaridad con los separatistas pues tal parece ser la táctica de Moscú; quebrantar por todos

los medios al Estado burgués para implantar la Dictadura del proletariado. Yo siempre he dicho que hay más distancia doctrinal entre Azaña y los comunistas y entre Martínez Barrio y los separatistas que entre Goycoechea y la CEDA o entre Calvo Sotelo y los Agrarios.

Tercera. La base del programa debe ser un mínimo de comunión ideológica, que para mí tiene por primer postulado la unidad nacional y por segundo principio el respeto a la libertad de todos los ciudadanos, única fórmula de convivencia que ya se aplicó en nuestro país en los primeros años de la Regencia de doña María Cristina.

Expone a continuación y de forma magistral, las diferencias que existen entre una República presidencial y una democrática.

En una República presidencial los ministros son meramente secretarios de despacho, (enorme ovación y voces de ¡A por él! ¡A por él!), sin ninguna responsabilidad política. La ventaja de la República presidencial, es la estabilidad; sus inconvenientes son muchos. La ventaja de la República parlamentaria radica en todo momento en que puede rectificarse un error, pero su inconveniente es precisamente esa poca estabilidad. Lo grave es que se dejan todas las ventajas en este plan parlamentario y se toman todos los inconvenientes del régimen presidencial (Enorme ovación).

Lo que se pretende es la constitución de gobiernos débiles para el miedo de la revolución y, si es posible, con presidentes serviles (Enorme ovación).

Yo sabía el propósito decidido de nuestros enemigos de lanzarnos del Poder como se ha hecho y como se hace con un servidor indeseable para algunos que no tengan un Jurado mixto que le protejan.

Y llegó la crisis. El desenlace de ella todos lo conocéis. No por pretensión absurda mía, sino porque quería un instrumento parlamentario que pudiera desarrollar una obra generosa de gobierno. Esto lo afirmo primero en la Cámara presidencial, luego en las conversaciones que tuve con los personajes encargados de formar gobierno en un desfile pintoresco, muchos de los cuales no tenían más voto que el de su mujer (Enorme ovación y gritos contra los traidores); en tercer lugar, en la ampliación de consultas, y ahora ante la opinión pública española.

Estaba seguro en estos últimos tiempos de que no se iba a aceptar, porque no se trata, como os digo, sino de obedecer las indicaciones de los que fueron los firmantes del pacto de San Sebastián. (Gran ovación). Por eso me marché con la frente muy alta pero por poco tiempo. (Gran ovación y voces de: ¡A por los trescientos!).

Yo a este Gobierno lo repito: Si este Gobierno no es un Gobierno imparcial, un juez de campo, un Gobierno de masas electorales, como ahora se dice, para evitar que los elementos susceptibles que abundan tanto en la política, tiene por misión no la de preparar unas elecciones, sino de amañarlas, de dar el «puchetazo», en lo que es maestro su presidente, señor Portela Valladares... (Enorme ovación), debe disolver pronto; primero por decencia política; segundo porque cuando se anuncia una disolución de Cortes, la vía administrativa queda totalmente paralizada, y tercero, —y esto es muy delicado, y con delicadeza lo expondré—por el momento internacional.

En la Guerra europea España permaneció neutral, como debe permanecer en la actualidad. Pero es que entonces no ocurría lo que sucede ahora, que tenemos dentro de nuestra propia patria a los principales promotores de una posible conflagración. Ante tan grave situación, un Gobierno no puede estar a espaldas del país. Que reuna a las Cortes, o que convoque elecciones inmediatamente, dentro de un mes si es posible. (Clamorosa ovación).

Nosotros formaremos—sigue diciendo—un amplio frente nacional contra la revolución, contra la revolución y sus cómplices, o contra la revolución y su cómplice, como queráis, para ello invitamos a todos los que en España sientan vibrar los de-

seos de un resurgimiento netamente nacional, vosotros queridos amigos extremeños, concretamente queridos amigos de Cáceres haréis la selección para formar este frente nacional según vuestras necesidades para sumar vuestra actuación al movimiento nacional y yo que soy enemigo de puntualizar, vosotros que estáis rodeados de personas entusiastas y capaces, que cualquiera podría cumplir totalmente con su deber de decirnos que mi delegado aquí ese hombre modesto y caballeroso, benemérito, lleno de entusiasmo y que es el Marqués de Oquendo.

Amigos de Cáceres, amigos de Extremadura mejor diría amigos de España vais a ser los protagonistas de la gran contienda, cuando frente a las urnas electorales vayáis a depositar vuestra papeleta que es el arma poderosa de la ciudadanía; pensad si alguno de vosotros vacila, quizás por servir a un amigo si vais a contrariar el interés de vuestra Patria, porque ante todo es la Patria, dejándonos de pequeñeces y cosas secundarias. Pensad que si no hacéis así desaparecerá una Religión, una Patria y una Generación.

Al terminar el discurso el señor Gil Robles fué ovacionado con gran entusiasmo, y acompañado de elementos de la JAP se dirigió al Cine Norba en donde pronunció breves palabras de salutación a los allí reunidos.

A las dos y media de la tarde el señor Gil Robles se dirigió al Gran Teatro, donde se ha celebrado un banquete de la Derecha Regional Agraria afecta a la CEDA, al que asistieron más de mil comensales.

**También habló Gil Robles en Trujillo**  
TRUJILLO.—A su paso por esta población el señor Gil Robles pronunció un discurso que fué transmitido al local social, al Casino, al Salón Liceo y al Teatro Gabriel y Galán. Todos los locales se abarrotaron de público. A su paso por las calles el señor Gil Robles fué ovacionado con entusiasmo.

En su discurso, que fué interrumpido con frecuentes y entusiastas ovaciones, abundó en los conceptos emitidos en Cáceres.

Al final estalló una ovación ensordecedora con gritos de «¡Jefe, Jefe!» y vivas a España y A. P.

**En Umbrete**

SEVILLA.—En el pueblo de Umbrete y con extraordinaria animación se celebró el anunciado mitin de A. P. Hablaron don Manuel Berlanga de la JAP, el presidente de Acción Obrera de Sevilla don Angel Fernández, doña Ofelia Ochoa que habla en representación de Acción Ciudadana de la mujer y por último el diputado por Sevilla don José Luis Illanes que señaló la diferencia que existe entre los partidos que incluso dan su vida por los ideales y aquellos cuya única preocupación es la destrucción de la Sociedad.

**En Burgos**

BURGOS.—De todos los pueblos de la provincia llegaron representaciones para asistir al acto de A. P. Hablaron los señores González Soto, Laborda, Bermejillo y por último el ex ministro señor Aizpún que expuso la labor realizada por A. P. y analizó la nota política del señor Gil Robles calificándola de documento formidable y expositivo de los amanos realizados. Todos los oradores fueron entusiastamente aplaudidos.

Cecilio Garcirrubio.



**El Congreso de Sindicatos profesionales**

por *Rodrigo de Arriaga*

Expandir la voz de los beneméritos mantenedores de este Congreso, organizado por el Frente Nacional del Trabajo para reclutar bajo sus banderas a todos los obreros profesionales—no se trata aquí de ningún género de obreros honorarios que, militando unos desde siempre bajo los sindicatos no marxistas, o asqueados, los nuevos adheridos, de los viles procedimientos de las Casas del Pueblo, aspiran hoy a formar el frente único laboral; expandir, afirmamos, la noticia de este colosal esfuerzo de los sindicatos no contaminados de marxismo, es para el que suscribe una misión, no solamente grata, sino obligada y honrosa, además.

La oportunidad de esta asamblea es indudable; porque, después de una revolución sangrienta, que, aparte de muy dolorosos sacrificios, costó también muchas vidas de heroicos obreros, que en aquellos momentos inolvidables tuvieron la valentía de dar el pecho alas hordas revolucionarias que, bajo la hipocresía de defender los derechos del proletariado, ocultaban inconfesables designios de antirreligión, antipatria y antiobrerismo justo es que ahora se proclame solemnemente la vil estafa cometida por los dirigentes de aquella criminal asonada, y sobre todo la decisión firme e inquebrantable de independizarse eficazmente de la tutela de los Prieto y Largo Caballero, profiriendo un «¡largo de aquí!» contra todos los chupúpteros de la gente trabajadora y demostrándoles que para defender la compatibilidad entre el patriotismo y el acatamiento al Estado, y la defensa viril, enérgica, sincera y auténtica de los sagrados derechos del trabajador, sobran alientos entre la gente honrada y además resolución e inteligencia.

Y llevan la de ganar estos bravos cruzados de la clase laboriosa de nuestra nación. Porque el iderio que en estas sesiones se está desarrollando para ser plasmado finalmente en unas conclusiones eficaces, es el que se fundamenta en la sana razón, en la ortodoxia del catecismo social cristiano, y más que nada todavía, en la sinceridad de quienes, al estudiar los derechos y deberes del obrero trabajador, atienden más a los beneficios de la solidaridad trabajadora que al provecho particular y personal. Son verdaderos apóstoles que, en un momento dado, lo dan todo generosamente a los demás antes que procurar el provecho propio.

En este Congreso se atiende, es verdad, a que todos los hombres tienen idéntico origen y son específicamente iguales, y a que la base de la justicia y del derecho natural entre ellos ha de tener como inmutable finalidad el asegurar la vida de los seres humanos, llevándola hasta los límites de la perfección material, pero también a la espiritual y moral; porque el obrero, hijo de Dios, como los demás mortales, no solamente tiene un cuerpo y una familia que mantener y vestir, sino también un alma noble y espiritual que salvar.

Para conseguir estos fines nada mejor que poner sobre la cabeza y encima del corazón las doctrinas salvadoras, que ahora, como en otros tiempos, pueden constituir la felicidad de quien trabaja regulando sabiamente los derechos, lo mismo que los deberes, de quienes dedican su esfuerzo físico a la consecución de los medios temporales de subsistencia. Derechos y deberes también, son los que en estas sesiones se ventilan, con las necesarias alusiones a un pasado y hasta a un presente injusto, pero con los ojos puestos en un porvenir equitativo, amasado sobre una abundante reserva de experiencia y escarmentos.

Como preliminar de la sangrienta lucha política que se avecina, esta ejemplar asamblea de obrerismo social, que acaba de celebrarse y a cuyo comentario acaso volvamos nosotros otra vez en estos días, es un acontecimiento de máximo interés, que lo mismo debe interesar a los obreros que ahora la celebran, que a las más clases sociales que a ella asisten como meros espectadores. Porque entre obreros y no obreros existe una

**REFLEJOS AREVALENSES**

AREVALO.—Como ya tenían conocimiento los lectores, en el Círculo Cultural Mercantil se ha celebrado un concurso literario para ensalzar las virtudes de la mujer castellana, bajo el lema que las condiciones precisaba para tomar parte: «Costumbres, belleza y educación de la mujer de Castilla»; a cuyo concurso han acudido infinidad de escritores de toda la provincia, y todos con trabajos meritorios en que se reflejaban una gran inteligencia y acierto en colocar a la mujer castellana en el lugar que se merece.

Y el pasado jueves, día 19, se reunió el jurado calificador de este concurso, formado por don Miguel González, don Pedro González, don Jacinto Velázquez, don Francisco Lumbreras y don Alberto Zancajo, que con ecuanimidad, imparcialidad y acierto, han deliberado y fallado este concurso después de una labor impropia, porque verdaderamente era difícil por los trabajos tan meritorios presentados al certamen. Y después de un estudiado examen por dichos señores fué galardonado con el primer premio el trabajo cuyo lema llevaba el de «Moraleña» que resultó ser su autor nuestro insigne colaborador, el conocido escritor abulense, don José Mayoral Fernández, de Avila. También el jurado acordó hacer mención honorífica a otros trabajos meritorios que correspondían al lema siguientes: «Labor Ubicunque», «Virtus» y «Salve Castilla»; no siéndonos posible, descubrir el nombre de los autores de estos trabajos.

La fiesta en honor de las lindas bellezas del Círculo de la «Señorita Círculo» y sus damas de honor, se celebrará en fecha próxima, acaso el día 27, si la organización para el mismo se desenvuelve sin ningún empicamiento. En esta fiesta, sin duda alguna, un éxito apoteósico y deslumbrante, será leído el trabajo premiado por su autor, señor Mayoral Fernández.

Felicitemos al Círculo por la acogida tan benévola y tan grande que ha tenido su concurso; y también hemos de hacer llegar a nuestro insigne y activo colaborador señor Mayoral Fernández nuestra enhorabuena más cordial y sincera, de cuya inteligencia tan profunda como vasta, siempre ha demostrado en los numerosos artículos publicados en EL DIARIO, como en el brillante fol-koire de nuestras canciones y músicas tradicionales, tan delicadamente recopiladas en la magnífica obra del «Día de Avila» y con la que tan majestuosamente supo dar realce y brillantez a Avila y su provincia.

Se nos ruega hagamos llegar a los autores de los trabajos de los lemas que han merecido mención honorífica y que más arriba se detalla, que la Junta directiva del Círculo Cultural Mercantil, de acuerdo con el criterio expuesto por el Jurado calificador de dicho concurso, verían con agrado que dichos señores permitieran poder descubrir su incógnito con objeto de poderles invitar directamente a la fiesta literaria que se ha de celebrar, lo que pueden comunicar los autores de dichos tres trabajos a la Sociedad.

Después de escritas las anteriores líneas, nos llegan noticias oficiales manifestándonos que la fecha en que se ha de celebrar la fiesta literaria en honor de las bellezas del Círculo será el día 30, en el Teatro Cervantes, y en la que será mantenedor de la misma el culto abogado don Manuel Jenaro Macías, alcalde de Arevalo, que como siempre hará gala de su elocuencia sutil y bella, fiel reflejo de una profunda inteligencia.

FRONZ.

intima trabazón y solidaridad, que acaso el hecho de haberlas olvidado últimamente, ha sido causa primordial de graves y recientes catástrofes.

**COMENTARIOS DEL MOMENTO**

Dejarlos que se hundan

Al señor Cambó le han sentado muy mal las verdades que en su nota le cantó el señor Gil Robles. Lo mismo le ha ocurrido al señor Portela con otras «indicaciones» de la misma procedencia.

Los dos gobernantes que hoy tiene España se han revuelto contra el señor Gil Robles y le han lanzado sendas notas: dura y torva, como a su carácter correspondiente de la del señor Cambó; risueña y florentina, como es natural, la del señor vizconde de Brias.

Suponemos que a estas horas el señor Gil Robles, ya estará en guardia contra la razón social Portela y Cambó.

Si así no es, conviene que pida referencias a algunos señores, que todavía viven, como la Cierva y Berenguer, o, que repase datos de la historia sobre lo que le pasó a don Antonio Maura. No hay que distraer con literatura a Portela y Cambó. Lo mejor es dejarlos que se estrellen solos contra la revolución.

Ninguno de los dos sirve a la revolución más que para estos menesteres en que ahora están metidos. La revolución se aprovecha hoy de ellos, porque así les conviene. Pero si se les distrae a lo mejor se les facilita una mayor convivencia con los otros.

Y esto no conviene.

No hay peor cuña...

Es indudable que los peores enemigos de los revolucionarios son sus mismos compañeros de un día. «Cria cuervos y te sacarán los ojos» dice el antiguo refrán castellano.

Tal es lo que le está pasando ahora, al ex presidente Calles en

Méjico. El fué el más encarnizado enemigo de los católicos; el fué el alentador de los revolucionarios y el fué el introductor de los modos despóticos en el Gobierno de la república mejicana. Y esos perseguidores que él alentó y esos revolucionarios que él hizo, se vuelven en contra suya.

No hace muchos días se le acusaba de haber tomado parte en el asesinato del general Obregón, ese asesinato que el propio Calles tomó como pretexto para perseguir a los católicos y fusilar a distinguidas personalidades del catolicismo de aquellos Estados, entre ellos el virtuosísimo P. Pro, que murió en olor de santidad.

Ahora, la persecución contra Calles, reviste otros caracteres. Se le llama «mula en venta» y otros epítetos por el estilo.

Cinco senadores que fueron a recibirle al aeródromo, han sido expulsados del Senado y privados de la inmunidad parlamentaria y tendrán que comparecer ante los Tribunales acusados de agitación subversiva.

Se dice que la Cámara expulsará también a diez diputados que se suponen partidarios de Calles.

Y toda esta campaña no han sido los católicos perseguidos los que la han provocado. Son sus mismos partidarios de antaño y sus discípulos, los que ahora van contra él.

Total: que ha escupido al cielo y le ha caído en la cara.

Aprendan los revolucionarios de guardarropía que tenemos por casa y piensen en que de no rectificar sus procedimientos, también se pueden ver algún día como hoy se ve, el ex presidente de la República de Méjico.

Al «Socialista» le hacen gracia las sentencias que dictan nuestros Tribunales por los sucesos revolucionarios.

No es extraño; los que lo escriben han procurado por todos los medios no tener que ser sentenciados.

Seguramente cuando se les habla de los revolucionarios que cayeron víctimas de sus predicaciones, también sonreirán.

**Sección religiosa**

SANTORAL

DICIEMBRE  
24  
MARTES

Santos Gregorio, pb., Luciano, Metrovio, Pablo, Cenobio, Teótimo, Druso, Eutimio, mártires; Delfín, obispo; Tarsula, virgen.

La misa y oficio divino son de la

Vigilia de la Natividad del Señor, con rito simple y color morado.

CULTOS

Octavario del Niño Jesús

La Santa.—A las doce de la noche misa solemne, en la que podrán comulgar todos los fieles que lo deseen

**La belleza que atrae y fascina**

tiene su principal origen en la salud. Una mujer desnutrida por falta de apetito o extenuada por la anemia, pierde sus atractivos y su rostro traduce los efectos de una melancolía y cansancio que truncan sus encantos. El apetito, la alegría y el vigor, se recobran tonificando el organismo con el reconstituyente



**HIPOFOSFITOS SALUD**

Aprobado por la Academia de Medicina. De uso eficaz en todas las épocas del año. No se vende a granel.

GRANDES EXISTENCIAS  
VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDACION DE

ALAEJOS

Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo ALAEJOS (Valladolid)

**Desde mi atalaya**

No nos ha caído el gordo.

Pero no hay que apurarse, don Pedro Rico quiere volver a ser alcalde de Madrid.

¡Y a peso vale sus pesetas!

Suponemos que todos los loteros que no hayan vendido premios «robustos» darán notas explicativas de su conducta.

Es la moda.

Gil Robles habló en Valladolid y le escuchó una muchedumbre. La que acudió a oírle en Madrid fué mayor.

«¿Dónde están ellos?»—preguntó el «estadista».

En las urnas se lo diremos.

De un periódico izquierdista. «Cómo acertar el premio gordo de Navidad».

Yendo al Banco de España en Oviedo.

Del mismo. «En las cárceles hay millares de hombres que deben ser libertados». Si, hombre, nos están haciendo falta atracadores.

El sábado salieron dos listas grandes. Una de ellas con cincuenta premios gordos; que más bien son créditos a corto plazo.

**Arturo Canales**

Entarimados del norte, plino rojo

Cementos Cosme, Asland

y Cangrejo

Castelar n.º 3 Teléfono 45

**Dinero al 5 y medio por 100 anual**

Con garantía hipotecaria a pagar de cinco a cincuenta años, para las provincias de Avila Zamora y Cáceres.—Banco Hipotecario de España, Madrid.—Agencia M. SORIANO.—Dirigirse en Salamanca, al apartado de correos, número 108.—Enviar sello para respuesta.

se ha formado con donativos voluntarios no menores a 250 pesetas, y el Consejo acordó el nombramiento de fundadores a quienes con dicha cantidad contribuyeron a formarla. Las cuotas de suscripción se emplean en sufragar los gastos que la alimentación y educación del niño ocasiona, así como los originados por los sufragios diarios por el alma de Don Gonzalo, titular de la Institución.

La oficina donde pueden mandarse las cartas para los niños, regalos para los mismos, donativos y cuanto pueda redundar en el engrandecimiento de la Fundación, han quedado instaladas en la calle del Marqués del Riscal, número 1. Hágase siempre constar en todo envío o encargo la nota de «Colegio de Don Gonzalo»-Madrid.

**Patronato Local de Formación Profesional de Avila**

ANUNCIO DE CONCURSO

Acordado por este Patronato el funcionamiento de la Escuela Elemental del Trabajo de esta provincia y careciendo en la actualidad de locales en donde provisionalmente instalar los talleres de cantería, carpintería y mecánica así como en los que se instalará también las clases teóricas que determinan la Carta Fundacional y Reglamento de dicha Escuela, se abre concurso, por término de veinte días, contados desde la publicación de este anuncio en el «Boletín Oficial» de esta provincia, entre los propietarios urbanos enclavados en el término municipal, los que podrán ofrecer los locales que estimen pertinentes a los efectos de instalar en ellos estas enseñanzas.

Las proposiciones se harán por separado; unas para las enseñanzas teóricas y otras para las prácticas, o conjuntamente si la capacidad del local lo permitiera; por escrito, en el plazo señalado, en las que se hará constar el número y calle donde se encuentran situados, planta y renta anual, así como todos los datos que sirvan de orientación.

Estas proposiciones se presentarán al señor secretario de este Patronato don José Tomé Bustillo, con domicilio en el Hotel Inglés.

El Patronato se reserva el derecho de aceptar la proposición que estime más conveniente a los intereses que representa, pudiendo rechazar todas si así lo estima procedente.

Avila 19 de diciembre de 1935.—El presidente, Melchor Melero.

**Comedor de Caridad**

Señores que se citan por si tienen la bondad de asistir a él, en la presente semana.

Sacerdote: M. I. Sr. D. Julio Sampedro, canónigo de la S. I. C.

Don Pedro Losada, Excmo. señor marqués de Peñafuente y familia, don Teodoro Jiménez y familia, doña Isabel Pérez de Paradines y familia, don Augurio Rodríguez y familia, don Alejandro Encinar y familia, doña Pilar Molinero y familia, doña Avelina Gutiérrez y familia.

Donativos

Don Justo Sánchez, 5 pesetas; don Fausto Velayos un cántaro de leche; La Flor de Castilla, 60 bocadillos de crema; don Enrique Ortiz de Montalván, dos jerseys nuevos de señora; una señora piadosa, dos pares de calcetines.

**SANCHEZ PRIETO (Médico)**

PIEL - VENEREAS - SIFILIS



Manteguilla de Soria en cajitas  
terrinas de foiegras

# LA PERLA

**QUESOS**  
Kumel alemán, Romatur alemán,  
Gruyere suizo, Bola holandés,  
Nata holandés  
Crema Gervais

Gran surtido en cestas para regalo lo más elegante y mejor surtidas

**TURRONES NOVEDAD**

Mil flores, Piña, Nata, Marrón, Suizo, Praliné.  
Crema quemada, Chantilly.  
Ponche ruso.  
Ponche japonés.  
Breac cake.  
Glorias de Portugal.  
Vemas de San Leandro.  
Elegantes cajitas.  
Albaricoque San José.

Melindres de Yepes.  
Peces y empanados legítimos de Toledo.  
Canastillas de Mazapanes con guindas.  
Caprichos, cerditos con guindas.  
Limpiabotas  
Elegantes libros de Don Quijote de la Mancha con guindas al coñac.  
Canastillas de frutas surtidas en dulce.  
Elegantes cajitas con quesitos de Mazapán de Toledo.

Tarros huevo Mol de Portugal.  
Tocino de cielo portugués.  
Guindas al Coñac.  
Uvas al Ron.  
Cajitas de bombón, fruta y escarchados.

**FIAMBRES**

Jamón York.  
Jamón en dulce.  
Pastel de Italia.

Galantina de pavo trufado.  
Gallina trufada.  
Cabeza de jabalí.  
Salchichón de pollo.  
Faisán, perdiz y foiegras,  
En champagnes, vinos y licores la peor surtida y de las peores marcas.

Cocos, plátanos, higos chumbos y piñas muy frescas; frascos de cinco ki ogramos elegantísimos de piñas enteras, melocotón, guindas, pera, albaricoque, ciruela y ponche.

Esta casa es la peor surtida, la que peores artículos tiene y más atrasados, pero antes de comprar vean escaparates y visiten esta Casa

## AUGURIO RODRIGUEZ

OTRO NUEVO OBSEQUIO

**48 bicicletas para niño, 240 balones de futbol**

QUE HACE LA CASA  
DEL INSUPERABLE PA-  
PEL DE FUMAR

**ZIG - ZAG**

A LOS HIJOS DE LOS  
FUMADORES (PARA LA  
PENINSULA Y  
BALFARES)

En cada provincia, los seis concursantes que remitan mayor número de cabezas de Zuavo o fajas de blocks (éstas se cuentan por seis), obtendrán, el primero, una bonita bicicleta y los cinco siguientes un magnífico balón. Las cubiertas recogidas del suelo no las admitimos.

El concurso terminará el 30 de abril de 1936. Todos los envíos, con las señas claramente puestas, podrán dirigirse a cualquiera de los depositarios de la marca.

Hijos de Moliner  
Apartado, 59  
**VALLADOLID**

Dolores de Araluce  
Pelota, 9  
**BILBAO**

## Almorranas

**Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas**

Curados radicalmente en una sola sesión  
Sin cirugía ni pomadas :: Mediante inyecciones  
**POR MÉTODO ESPECIAL ULTRA-RAPIDO**

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una, por Juan Campos, médico ex profesor de la

## Clínica del Doctor Illanes

Notas interesantes.—Los enfermos que hayan de concurrir a esta consulta, se han de purgar con agua de Carabaña o aceite de Ricino, la tarde del día anterior y solamente tomar leche antes de ser consultados.

Se permanecerá en cada población los días necesarios para tratar a los enfermos con los que nos hayamos comprometido, pero sólo se reciben enfermos nuevos el día y horas señalado de consulta.

## Instituto Antihemorroidal

Montera, 47, principal.—MADRID  
Teléfono 12198

NO OLVIDE USTED QUE SON

**4**

Los tomos que forman un ejemplar del



**ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA**  
(Bailly-Baillière - Haras)

Dirección del Comercio, Industria, Profesiones, etc. de España y Posesión

UNAS 8.800 PÁGINAS  
MÁS DE 3.500.000 DATOS  
MAPAS GEOGRÁFICOS-INDICES  
SECCIÓN EXTRANJERA  
y pequeño Directorio Universal

Precio de un ejemplar completo  
**CIEN PESETAS**  
(Tras de portes en toda España)

SI QUIERE ANUNCIAR CON EFICACIA, ANUNCIE EN ESTE ANUARIO

Haras Bailly-Baillière y Kiara Reunidas, S.A.  
Calle de Serrano, 88 y 90 - BARCELONA

Avila.—Tío. y Rno. de Sanón Martín



belleza  
y  
juventud

**MADAM**

El Jabón Madam por su pureza y contenido únicamente vegetal, limpiará su cutis sin irritarlo, lo alimentará y devolverá la juventud a su piel, haciéndola atrayente y bella. Los descubrimientos de la ciencia moderna permiten la elaboración del Jabón Madam a base únicamente de productos vegetales todos ellos comestibles, lo que le dará la idea de su absoluta pureza.

La saponificación se efectúa por novísimo procedimiento que elimina todos los alcalis que perjudican y resecan la piel. Únicamente Jabón Madam le interesa.

EXCLUSIVAS VIDAL

De venta en ésta en Perfumería de VIUDA DE BREVERS

## PIELES



De conejos y liebres compra de grandes o pequeñas cantidades. Se desean Agentes para la Región.

Ofertas escrito "Publicidad ALOR,,  
Carmen, 36.-MADRID

**AUTOMOVILISTA PROPIETARIO DE COCHE O CAMION**

En su mano tiene la oportunidad de adquirir neumáticos

**NACIONAL PIRELLI**

A LOS MEJORES PRECIOS

Casa EL VALENCIANO. EZEQUIEL ALBELLA. Teléfono 77. AREVALO

## ¿CALLOS?

usando solo tres días el patentado  
**UNGUENTO MAGICO**  
desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5. MADRID

LEA USTED

El Diario de Avila

AGUAS MINERALES NATURALES PURGANTES DEPURATIVAS.

"LA FAVORITA" **CARABAÑA** "LA FAVORITA"

PROPIETARIOS : HIJOS DE R. J. CHÁVARRI.

Oficinas: MONTEÑA 50 MADRID

JABON SALES DE CARABAÑA : PASTILLA 1,25 Y 0,80 PESETAS

Lea V. "El Diario de Avila,,



## Impresión política

¿Detendrá el curso normal de los acontecimientos interiores de España la situación exterior? Parece que en las altas esferas produce estos días una gran preocupación el sesgo que ha tomado la cuestión italo-abisinia y la posición del Gobierno inglés, que parece secundada por los demás países afectos al pacto de Ginebra. Si la situación se agravara hasta el extremo de llegar a un conflicto bélico, o por lo menos de agudizar la situación de tirantez en que se encuentran hoy las potencias europeas, podría muy bien ocurrir que por el Gobierno español se estimase inoportuna o cuanto menos peligrosa el lanzarse a una aventura de tanta magnitud como la de las elecciones. No es por eso extraño que haya tomado cuerpo la noticia de un posible aplazamiento de la disolución de las Cortes y de la convocatoria electoral, dada la gravedad de los sucesos que se desarrollan más allá de nuestras fronteras.

Pero esto viene a plantear un nuevo problema de carácter constitucional que se adiciona a los que en estos momentos constituyen la preocupación natural del Gobierno. Si la demora en convocar nuevas Cortes deja pasar sin aparecer en la «Gaceta» el oportuno Decreto la fecha de primero de enero, como la interpretación que ha prevalecido es que en este periodo las Cortes solo se pueden suspender por 15 días, habrá que convocar al Parlamento y reanudar las sesiones, pues de otro modo se estaría en franca colisión con el texto constitucional. Pero hay más: la propia Constitución señala el cauce para caso de conflicto internacional. Llegado un momento de gravedad en que el país tiene que tomar posiciones definitivas en relación con un conflicto exterior, el Presidente de la República no tiene facultad suficiente para actuar, y han de ser precisamente las Cortes las que intervengan para decidir la política exterior de la República. Esto es, que por una u otra causa, bien porque se agote el plazo de suspensión de sesiones, o bien porque el propio conflicto dado su volumen lo requiera, las Cortes tendrán que reunirse. Este es el problema constitucional. Pero luego hay que añadir el problema político. Si estas Cortes vuelven a reunirse ¿qué papel y que posición es la que corresponde al Gobierno Portela dentro del Parlamento? No hay que olvidar dos circunstancias. La primera, la falta absoluta de votos con que este Gobierno contaría dentro de las Cortes actuales. La segunda las hostilidades que se abrieron con motivo de la pasada crisis. Esa falta de votos para el Gobierno y esa hostilidad apasionada de las oposiciones respecto del equipo ministerial pondría al gabinete en una situación tan grave que desde ahora puede anunciarse esta afirmación: la apertura del Parlamento y la presencia del Gobierno Portela en el Banco Azul equivaldría a la crisis.

Véase, pues, como la situación es extraordinariamente grave y cómo de convertirse en realidad ese augurio de que hay que retrasar la convocatoria de Cortes, esa gravedad aumentaría hasta el punto de echar por tierra todos los planes que se concentraban en la formación del Gobierno Portela y cambiar radicalmente el panorama de la política española.

No sabemos si estas suposiciones llegarán a tomar cuerpo de realidad. De ellas se habla y de momento ellas son las que constituyen la actualidad del día. En todo caso con haberlas planteado y con haber deducido de ellas las consecuencias y consideración que dejamos apuntadas habremos cumplido una vez más nuestro deber de glosar la actualidad y servir a nuestros lectores.

CASARES,

**ERNESTO PARADINAS BROCKMANN**  
Médico-Odontólogo

Estrada, 5. Teléfono, 290.  
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

## AVILA AL DIA

### En el Seminario

*Homenaje al Obispo del Tonkin*

Ayer tarde tuvo lugar en el Seminario el homenaje que los seminaristas dedicaron al Excmo. Sr. Obispo del Tonkin, Fray Francisco Gómez. Ocupaba la presidencia, con el homenajeado, el Excmo. Sr. Obispo de Avila, Dr. Moro Briz, a quienes acompañaban miembros del Cabildo Catedral, el vicario general del Obispado, R. P. Rector del Seminario y todos los superiores y catedráticos del mismo. Saludó al Obispo misionero en un breve discurso, el seminarista don Hipólito Mayoral, y después don Jesús López proyectó en la pantalla escenas de la vida en diversos orfanatos de la Santa Infancia, desde su fundación hasta nuestros días.

Por último ocupó la tribuna el Vicario Apostólico del Tonkin, excelentísimo señor Fray Francisco Gómez, quien fué saludado con una salva de aplausos. El señor Obispo comienza agradeciendo la asistencia al acto, no sólo al Prelado, sino a los sacerdotes. Dedicó un recuerdo al tiempo que permaneció en las aulas de este Seminario de donde salió para vestir el hábito dominico. Hace historia del trabajo que pesa sobre los misioneros en tierra de infieles, no solo para catequizar, sino para sostener la Fe en los ya convertidos al cristianismo.

Señala la piedad que tienen aquellos fieles que acaban de entrar en el seno de la Iglesia Católica; les gustan mucho las fiestas solemnes y algunos llegan de tierras lejanas, haciendo un viaje de varios días para asistir a aquellas. El virtuoso Obispo misionero finaliza dedicando unas palabras a las privaciones y sacrificios corporales y a los mártires que han dado la vida por Cristo, diciendo que todo lo dan por bien empleado pues saben bien que su sangre habrá de fertilizar la tierra que ha de dar nuevas almas al Cielo. Al terminar y durante la conferencia el virtuoso Prelado fué calurosamente aplaudido.

A ruego de algunos de sus Paisanos, el Dr. Lorenzo Velázquez, Catedrático de la Facultad de Medicina de Zaragoza, pasará consulta solamente los días 2 y 3 de enero, de diez a doce en, Reyes Católicos, 5.

### De Enseñanza

Hoy han comenzado las vacaciones de Pascua en las escuelas nacionales. Las clases se reanudarán el día 7 del próximo mes de enero.

### Lesionados

En la clínica de la Cruz Roja han sido asistidos Florentino Gil que presentaba heridas en la mano derecha, y Carmelo García de herida abierta en la cabeza.

### Distinción merecida

En el concurso literario organizado por el Círculo Cultural Mercantil de Arévalo ha obtenido el premio, consistente en un diploma y 100 pesetas, el trabajo que llevaba por título «Moraleja», que abierta la plica resultó ser original de nuestro antiguo compañero de redacción don José Mayoral Fernández.

Muy de veras nos congratulamos del éxito del querido amigo y le felicitamos por su trabajo, que como todos los que de su pluma han salido, habrá de ser documentadísimo y bello.

### Honor a un abulense

Por la prensa de Reus nos enteramos que el Excmo. Ayuntamiento de aquella capital acordó por unanimidad hacer constar en acta la satisfacción con que había visto la concesión de la medalla militar, al comandante de la plaza, teniente de Intendencia, don Fermín Alberto Cuervo Blázquez, acordando así mismo, regalarle las insignias y hacerle entrega de ellas con la mayor solemnidad. De lo que de veras nos congratulamos.

### Una aclaración

Se nos ruega la inserción del siguiente importante aviso:

«Sabe don la Junta directiva de la

Casa Social de que alguien está sembrando confusiones sobre su tradicional colecta de Nochebuena en favor de los hogares pobres, hace saber:

Que, como de costumbre, los donativos sólo se reciben en aquellos lugares que han sido públicamente anunciados, y que son en el presente año: la propia Casa Social y «La Flor de Castilla».

Nadie, pues, ha sido autorizado para recoger cantidades a domicilio.

### EN EL COLISEO ABULENSE

### En busca de remedio al paro obrero

#### La reunión de esta mañana

Presidida por el concejal del Ayuntamiento, señor Meneses, se celebró esta mañana en el Coliseo Abulense la anunciada reunión para ver el medio de conjurar la aflictiva situación creada a la clase trabajadora por el paro obligado.

Hicieron uso de la palabra diversos obreros exponiendo la urgente necesidad de que se facilite trabajo a los que no tienen otro medio de vida que el esfuerzo de sus brazos.

El representante de la Casa Social Católica se expresó en el sentido de que los Sindicatos Católicos hacían suyo el manifiesto lanzado por la Casa del Pueblo, y sus palabras fueron agradecidas por la presidencia.

En el mismo sentido hablaron, en nombre propio, los señores don Arturo González y don José Sancho.

Los reunidos se lamentaron de la falta de representación oficial de la Cámara de Comercio.

Se acordaron las siguientes conclusiones: Gestionar el comienzo inmediato de las obras del cuartel de la Guardia civil y de otras en proyecto; que se empleen cuanto antes las pesetas enviadas por el ministerio de Instrucción para la construcción del jardín de San Vicente, y que se recabe de la Cámara de la Propiedad Urbana un anticipo que los obreros pagarían después en trabajo.

El señor Sánchez (don Adolfo) hizo notar que algunas personas se dedicaban a pedir con listas para los obreros parados, recorriendo comercios y casas particulares.

Tanto los representantes de la Casa Social como los de la Casa del Pueblo protestaron de este hecho haciendo notar que nadie ha sido autorizado por las entidades citadas para obrar de esa forma, y se acordó llamar la atención desde la prensa a los vecinos de Avila para que no dejen sorprender su buena fe, puesto que se trata de algún vividor, ya que de la cantidad que se recaude no van a percibir nada los obreros sin trabajo.

Por último se constituyó la siguiente comisión pro parados:

Don José Silva, por la Casa Social; don José Sancho y don Arturo González, con representación personal; don Eustasio Meneses, don Virgilio Alonso, don Joaquín Crespo y don Pablo y don Gregorio Fernández, por la Casa del Pueblo.

El desfile se realizó en medio del mayor orden.

Excusado es decir que EL DIARIO DE AVILA se pone a disposición de la clase obrera para cuanto signifique y pueda importar el logro de sus justísimas aspiraciones en orden a la consecución de trabajo abundante con lo que se podrá remediar la suerte mísera de tantos hogares carentes de sustento.

### El nuevo gobernador civil

Por noticias que recibimos de Gijón sabemos que el nuevo gobernador de Avila es una persona prestigiosa de aquella localidad, ayudante de minas y director de la revista profesional que edita este cuerpo. Ha desempeñado importantes cargos públicos entre ellos concejal de Gijón y diputado provincial.

Nos congratulamos de la designación del señor García López como gobernador civil de esta provincia.

## Ecos de Sociedad

### Boda

En la iglesia parroquial de San Pedro han contraído matrimonio la bella y gentil señorita María Magdalena González Echevarría, con el acreditado fabricante don Demetrio Martínez Martínez, de distinguida familia de Pontevedra.

Bendijo la unión y ofició en el Santo Sacrificio de la Misa, el virtuoso sacerdote, párroco de la citada iglesia don Robustiano Pérez Arroyo, diputado a Cortes y tío de la contrayente.

Actuaron de padrinos la bellísima señorita Anita González Echevarría, hermana de la desposada, y don Severino Martínez Piñón, hermano político del novio. El oficiante dirigió a los contrayentes sentida y elocuente plática alusiva al acto. Fueron testigos de tan solemne ceremonia por parte de la novia, el probo y competente jefe de Negociado de Hacienda don Cándido Belmonte y el celoso funcionario de Prisiones don Mariano González Echevarría y por parte del novio el teniente de Artillería don Fernando Díaz Argüelles.

Los invitados fueron obsequiados en el Hotel Jardín con un espléndido banquete, servido con el gusto que caracteriza a este establecimiento.

El nuevo matrimonio, a quien deseamos muchas felicidades, salió en automóvil en viaje de novios para diferentes poblaciones de Levante y Mediodía, de donde regresarán a fijar su residencia en Pontevedra.

### Toma de hábito

En el convento de San José (las Madres) de esta ciudad, ha emitido hoy sus votos religiosos la virtuosa señorita Rafaela Álvarez Núñez, en el claustro Sor Teresa Margarita del Niño Jesús.

Después de pronunciar su obligación religiosa con la fórmula de ritual la impuso el velo el R. P. prior de los Carmelitas de la Santa, quien ofició la Santa Misa asistido de dos padres de la misma Comunidad. Ocupó la Sagrada Cátedra el ilustrado y celoso párroco de Villalba, don Ignacio González Serrano, próximo pariente de la nueva religiosa, predicando una sentidísima plática alusiva al conmovedor acto que se celebraba.

Entre los asistentes a la solemne ceremonia recordamos a los hermanos de la novicia don Henar, doña Carmen, don José, don Mario y don Jesús; sus tíos don Salvador Núñez González, prestigioso catedrático del Instituto de Badajoz, don Alejandro Álvarez Matesanz y don Francisco G. Rojas con sus respectivas esposas; doña Julia Núñez González; el párroco de Cuellar don Claudio Albornos, y otras muchas personas amigas de la familia.

Después del acto los numerosos invitados fueron obsequiados con un suculento lunch en una de las gradas del convento.

A las muchas felicitaciones recibidas por la nueva religiosa y sus familiares unimos la nuestra.

### Bautizo

En la parroquia de San Juan ha recibido las aguas bautismales la niña María José, hija del culto capitán profesor del Colegio Preparatorio Militar don Francisco Bonel y de su distinguida esposa (nacida Anita Esperanza).

Padrinos de la recién nacida fué la distinguida señora doña María del Pilar Andeyro, viuda de Lambarri y primo don Luis Pero Marta.

Nuestra más cordial enhorabuena.

### Viajeros

De Zaragoza ha llegado para pasar estos días con sus padres, los señores de Lorenzo Villanueva, nuestro querido paisano el Catedrático de aquella Facultad de Medicina, don Lorenzo Velázquez.

Para pasar estas fiestas han llegado: De Madrid don Agustín de Vega y don José Sánchez Merino, y de Valladolid el teniente de Intendencia

del señor García López como gobernador civil de esta provincia.

## Acción Popular inicia su propaganda en la provincia

«Contra la revolución y sus cómplices». Los actos de ayer en Barco y Piedrahita. El señor Gil Robles hablará en breve en Avila

Las órdenes del señor Gil Robles, jefe de la CEDA para que sin pérdida de tiempo comiencen todas las organizaciones la propaganda electoral *contra la revolución y sus cómplices*, han sido atendidas sin vacilaciones en toda España y puestas en práctica a pesar de la premura de tiempo; cerca de doscientos fueron los actos celebrados ayer coronados todos por el éxito y preparatorios de otros muchos más que han seguir inmediatamente. España entera vibra ante la actitud del señor Gil Robles y todos los elementos que integran la CEDA masculinos y femeninos, juventudes mayores, altos cargos e ínfimos personajes, como movidos por invisible resorte, se han lanzado simultáneamente por los pueblos y las ciudades a la reconquista de la religión, el orden, la familia, la patria, el trabajo y la propiedad, puestas en peligro por el triunfo más o menos embozado de la revolución, pero triunfo al fin; siendo ese maravilloso resorte que hace latir al unísono tantos y tan dietintos corazones en el Jefe y el entusiasmo por hacer de toda España una España grande, una España única, una España justa, una España imirio en el sentido definido por la CEDA.

Apesar del escaso tiempo disponible desde que se recibieron las instrucciones de Madrid, Acción Popular Agraria de Avila organizó para el día de ayer dos actos de propaganda en Barco de Avila y Piedrahita, a cuyas localidades marcharon sin amedrentarse por la inclemencia del tiempo varios elementos de A. P. A. y de la Juventud de la capital de la provincia. En el Barco, primer objetivo, esperaban a los propagandistas numerosos entusiastas de la causa, en unión de los cuales se trasladaron los expedicionarios a un céntrico local donde tuvo lugar el acto. Como a causa del diluvio que sin cesar caía desde veinticuatro horas antes no habían podido desplazarse las representaciones de los pueblos del partido los representantes del comité provincial de acuerdo con los elementos del Barco determinaron celebrar un nuevo acto el día cinco de enero con el fin de que los propagandistas pue-

dan dirigirse a las representaciones del mayor número posible de localidades. Tomado este acuerdo, don Juan José Martín, presidente provincial de Acción Popular Agraria dirigió la palabra a los congregados exhortándoles a la defensa de los principios que integran el lema de la agrupación, exponiendo las circunstancias por que atraviesa la política y la CEDA y asegurando que Acción Popular es un partido nuevo que viene decidido a poner en práctica sus doctrinas desterrando todos los sistemas caciquiles de la vieja política que ahora han vuelto a aparecer en la política española, para lo cual necesita llevar a las Cortes un número de diputados suficiente por su número para asegurarla el Poder sin mediaticiones de ningún género.

El señor Repesa, diputado por la provincia, se expresó también en términos parecidos, y dijo que es preciso llegar al sacrificio para conseguir el triunfo de nuestros ideales que solo se logrará con el triunfo en las urnas, porque Acción Popular, pese a cuanto se ha dicho y se ha temido por elementos maliciosos, jamás empleará procedimientos extralegales. Y en medio de gran entusiasmo terminó el acto siendo acompañados los expedicionarios hasta los coches por numerosas personas.

Siempre bajo el mismo dosel de la lluvia que tenaz seguía cayendo en abundancia, entraron por la tarde los propagandistas en Piedrahita, donde les esperaban el comité local en pleno y un centenar de personas, trasladándose todos seguidamente a un amplio salón repleto de público. El señor Arévalo, presidente de la Juventud de la provincia, explicó los puntos fundamentales de la JAP, expuso la necesidad de que los jóvenes presten la valiosa cooperación de su edad y de sus ardorosos entusiasmos puestos al servicio de un ideal y dijo que si para lograr el triunfo era preciso el sacrificio, ninguno de los miembros de la JAP lo regatearía sin otro estímulo que la satisfacción del deber cumplido.

(Concluirá)

## Información de última hora

De nuestro servicio especial  
«Prensa Asociada»

MADRID, 23, 4'30 tarde.—Hasta la una de la tarde estuvo reunido el Consejo en la Presidencia.

El señor Rahola facilitó la referencia del mismo.

El Consejo felicitó a los ministros

don Manuel Belmonte acompañado de su joven y bella esposa.

—Ha salido para Palacios de Goda, en compañía de su sobrino, el simpático niño Macario Lera, la distinguida señorita Mercedes González, de aquella localidad.

**ELIXIR ESTOMACAL**  
**SAIZ DE CARLOS**  
(STOMALIX)

Cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago; tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

**ESTÓMAGO.**  
**INTESTINOS.**

Vente en Farmacias.—Pánelo también en Laboratorio Salas de Carles, Barcelona, 10-11-1935.

de Estado y Hacienda por la firma del tratado comercial con Francia.

Se acordó activar las relaciones comerciales con Méjico, Yugoslavia y Turquía.

También deliberaron con gran amplitud los ministros sobre la prórroga de los presupuestos.

Fué aprobado un decreto para la construcción de varios ferrocarriles y obras públicas en diversas provincias.

Se acordó la adquisición de gran cantidad de material de aviación militar, así como también 6.250 pistolas «Astra» con destino a la fuerza pública.

Se trató ampliamente del reglamento de Clases pasivas y de la cantidad máxima que pueden percibir por haberes los generales que se hallan en la reserva.

El jefe del Gobierno y el ministro de Instrucción interesaron del de Trabajo el envío de cantidades para mitigar el paro en Galicia.

Se concedió la Cruz del Mérito Naval al ministro plenipotenciario del Uruguay don Daniel Castellanos.

De Agricultura: Se acordó disolver el Comité regulador del mercado triguero.

**Manifestaciones del señor Portela**

Terminado el Consejo, los periodistas preguntaron al señor Portela la nota ngles.

Este, les dijo que podían hablar todo lo que quisieran sobre la referida nota; pero que en el Consejo no habían tratado de este asunto.